

## Medienmitteilung

Datum: 13. November 2022  
Rubrik: Wirtschaft, Förderung, Event  
Thema: Martine Clozel ist Gewinnerin des «Prix Suisse» 2022  
Link: [www.initiative-schweiz.org](http://www.initiative-schweiz.org)

---

## Wissenschaftlerin Martine Clozel mit dem Prix Suisse 2022 geehrt

- **Der Prix Suisse 2022 geht an Martine Clozel. Überreicht wurde er von Nationalratspräsidentin Irène Kälin, der höchsten Schweizerin.**
- **Martine Clozel ist Ärztin, Wissenschaftlerin und Unternehmerin. Sie war 1997 Mitbegründerin von Actelion und hat 2017 Idorsia gegründet, das auf der 20-jährigen Erfahrung ihrer Arzneimittelforschung aufbaut.**
- **Der Prix Suisse ist eine jährliche Auszeichnung der Non-Profit-Organisation Initiative Schweiz für Persönlichkeiten, die herausragende Leistungen für die Schweiz erbracht haben.**
- **Die Initiative Schweiz ist eine private Förderagentur, die von der F.G. Pfister Holding AG unterstützt und finanziert wird.**

**Suhr, 13. November 2022** - Die Preisverleihung fand am Samstag, 12. November, mit rund 400 geladenen Gästen aus Wirtschaft, Wissenschaft, Politik und Sport im Kursaal Bern statt. Den Prix Suisse 2022 erhält die Ärztin, Wissenschaftlerin und Unternehmerin Martine Clozel. «Martine Clozel ist nicht nur Ärztin und Wissenschaftlerin, sondern auch eine erfolgreiche Firmengründerin, die mit ihrer medizinischen Forschung und Entwicklung verschiedene neue Medikamente aus der Schweiz heraus ermöglicht hat. Ihre Arbeit verändert das Leben von Hunderttausenden von Patienten auf der ganzen Welt. Martine Clozel ist eine Inspiration und Vorbild für alle Menschen in der Schweiz. Entsprechend freuen wir uns sehr, sie mit dem diesjährigen Prix Suisse auszuzeichnen», erklärt Stefan Linder, Leiter der Initiative Schweiz. Die Non-Profit-Organisation Initiative Schweiz verleiht den Prix Suisse seit 2021 jährlich an eine Persönlichkeit, die herausragende Leistungen für die Schweiz erbracht hat. «Für mich ist der Prix Suisse eine grosse Ehre. Es ist auch eine Anerkennung für den Innovations- und Wirtschaftsstandort Schweiz, der optimale Rahmenbedingungen bietet, die sowohl für eine erfolgreiche Forschung wie auch für Firmengründungen zentral sind», so Preisträgerin Martine Clozel.

## Inspirierende Keynote von Dietmar Dahmen und vegetarisches Galadiner

Im Rahmen der Preisverleihung hielt der international renommierte Speaker Dietmar Dahmen ein Input-Referat über Leadership, Nachhaltigkeit und Problembewältigung. Mit seiner erfrischenden Präsentation, einem Flammenwerfer zur Illustration der Klimaerwärmung und Witz sorgte Dahmen für viel Aufmerksamkeit. Sein Fazit: «Leadership heisst machen!».

Das vegetarische Galadiner wurde vom jungen Shootingstar Dominik Hartmann - Entdeckung des Jahres 2021 und ausgezeichnet mit zwei Michelin-Sternen –, dem Vegi-Pionier Rolf Hiltl, der das weltweit erste vegetarisch Restaurant in der vierten Generation führt und der Küchenbrigade des Kursaals Bern kreiert. Für den krönenden Abschluss des Galadiners sorgte Patissier-Weltmeister Rolf Mürner zusammen mit den Käse-Spezialisten von Jumi. Musikalisch untermalt wurde der Abend vom siebenköpfigen Männerchor Heimweh.

## Förderung Schweizer Innovationen: Connexa Helvetica und EntrepreneurSkills

Im Rahmen des Galaabends in Bern wurden auch zwei Projekte sowie die Partnerschaft mit Switzerland Innovation präsentiert, die von der Initiative Schweiz unterstützt werden und stellvertretend für die Innovationskraft der Schweiz sind. Bei der Auswahl der Projekte liegt der Fokus auf zukunftsweisenden Ideen, innovativen, neuen Technologien und einer konsistenten, guten Umsetzung in der Realität.

Generationen-Netzwerk **Connexa Helvetica**: Kopf hinter dem Projekt ist der Ökonom und Unternehmer Christian Häuselmann. Auf Basis der Zukunftsvision fördert das Projekt Connexa Helvetica den Dialog unter Generationen sprachübergreifend. 2022 führte Connexa Helvetica in Kooperation mit der Initiative Schweiz verschiedene Veranstaltungen in der ganzen Schweiz durch – unter anderem im Bundeshaus in Bern, im Flughafen Genf, im Haus der Begegnung in Ilanz/Glion und in der Eranos Foundation in Ascona.

**EntrepreneurSkills**: Ziel der IG EntrepreneurSkills ist es, «Entrepreneurship» als Wettkampf an den SwissSkills zu etablieren und das Thema «unternehmerisches Denken und Handeln» an Berufsschulen zu stärken. Die Gründer der Interessengemeinschaft sind die GZS (Gründungsdienstleistungen Kanton Solothurn), die SDK (Schweizerische Direktorinnen- und Direktorenkonferenz der Berufsfachschulen), das Institut Innovation & Strategic Entrepreneurship am Departement Wirtschaft der Berner Fachhochschule (BFH), Personen aus dem Unternehmertum und FH SCHWEIZ (Dachverband der Fachhochschul-Absolventinnen und -Absolventen).

**Switzerland Innovation:** Die Initiative Schweiz und Switzerland Innovation nutzen Synergien zur Förderung der Innovation in der Schweiz. An den sechs Standorten von Switzerland Innovation findet die Vernetzung zwischen den Hochschulen und den Unternehmen statt. Durch den Austausch zwischen Wissenschaft und Wirtschaft werden Ideen so weiterentwickelt, dass neue Produkte und Dienstleistungen entstehen, die erfolgreich vermarktet werden können. Gemeinsam wird der Innovationsstandort Schweiz gezielt gefördert und gestärkt.

[switzerland-innovation.com](http://switzerland-innovation.com)

### Über die Initiative Schweiz AG

Die Initiative Schweiz unterstützt als private Förderagentur innovative Ideen und Projekte in allen Landesteilen und Sprachregionen der Schweiz. Damit setzt sie sich gezielt für die Wettbewerbsfähigkeit und den Wohlstand in der Schweiz ein. Mit ihren Aktivitäten und Projekten möchte sie dazu beitragen, dass die Schweiz ihre globale Spitzenposition und Innovationskraft nachhaltig sicherstellen kann. Finanziert wird Initiative Schweiz von der F.G. Pfister Holding AG und über die Dividenden, die die Holding erwirtschaftet. Der jährlich verliehene «Prix Suisse» zeichnet eine Persönlichkeit aus, die herausragende Leistungen für die Schweiz erbracht hat und sich durch Mut, Kreativität und Innovation auszeichnet.

Geleitet wird die «Initiative Schweiz» von Stefan Linder, Mitgründer, langjähriger CEO und Delegierter des Swiss Economic Forum.

[www.initiative-schweiz.org](http://www.initiative-schweiz.org)

---

Sie finden diese Medienmitteilung sowie den Link zur Bilddatenbank online unter [www.initiative-schweiz.org/medien](http://www.initiative-schweiz.org/medien)

Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an  
Pressestelle F.G. Pfister Holding AG  
Alfredo Schilirò  
T +41 43 344 30 33  
E-Mail [alfredo.schiliro@flowcube.ch](mailto:alfredo.schiliro@flowcube.ch)

[www.instagram.com/prixsuisse/](https://www.instagram.com/prixsuisse/)  
[www.twitter.com/PrixSuisse](https://www.twitter.com/PrixSuisse)